
N O S  É G L I S E S : Q U E  F A I R E ?

Venez à la crèche

Dans les trente villages de notre secteur, chaque année, des
personnes mettent tout leur cœur et leurs talents à faire une
crèche. Mais il leur arrive de penser que c’est du travail inutile
puisque, dans la plupart des églises, il n’y a pas de célébration
pendant le temps de Noël.

De leur côté, les conseils paroissiaux se posent souvent la question
de l’ouverture des églises.

L’idée est venue d’une visite des crèches proposée dans les
journaux avec le texte suivant :

Venez à la crèche : Pourquoi ne pas pousser la porte de l’église et s’émerveiller devant la
crèche? Les crèches nous transmettent le message d’une naissance venue transformer le
monde. Vous pouvez y aller en famille, pour la joie des enfants, pour un temps de prière
et d’adoration de Jésus qui nous donne la joie de Noël.

Pour que de telles visites puissent s’organiser, les heures d’ouverture des églises étaient
indiquées. Dans certains villages, on est allé plus loin : des personnes ont proposé un petit
temps de prière avec des chants de Noël.

Sœur Monique-Jeanne PIGET
Prieuré Ste Solange
Le Chatelet (Cher)

Rien de trop beau pour Dieu

Je suis arrivée en 1984 à Nesles-la-Gilberde, petit village de 450 habitants très accueillant
et plein de charme. Sa tranquillité m’a séduite et surtout la beauté de son église du XIIe siècle.
Que faire pour rendre ce lieu plus vivant ?

Nous avions la chance d’avoir la célébration d’une messe tous les trimestres, mais cela
n’était pas suffisant. L’idée est venue d’ouvrir tous les samedis. Étant peu nombreuses nous
avons fait appel aux habitants du village et, à ma grande surprise, huit nouvelles sont
venues, ce qui a permis d’ouvrir l’église une fois par semaine. Elle accueille les personnes

qui y entrent pour prier ou rechercher la paix, la sérénité, ce
qu’elles expriment sur le livre d’or. Voyant cet intérêt, le Père
Michel Saulnier a proposé d’y célébrer une messe un soir en
semaine. De nombreuses personnes y participent ; nous
terminons par le verre de l’amitié.

Je remercie ces personnes car sans elles ce projet n’aurait pu
aboutir. Et en préparant les panneaux pour annoncer les
horaires d’ouverture je me surprends à dire : Rien de trop
beau pour toi mon Dieu !

Anna CARON
Nesles-la-Gilberde (Seine-et-Marne)

QU’ELLES VIVENT !QU’ELLES VIVENT !
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Les amis de l’église

En 2006, plusieurs paroissiens de la communauté de l’Iton se sont inquiétés de l’état de
dégradation de leur église Ste-Cécile, édifice classé des XVIe et XVIIIe siècles. Une association
Les Amis de l’église Ste-Cécile fut aussitôt créée pour la rénover et la faire connaître. Une
cinquantaine de membres l’ont rejointe. Jusqu’à aujourd’hui, sept concerts ont été tenus,
rassemblant plus de cent spectateurs en moyenne.

L’ouverture de l’église est assurée pour des visites guidées tous les samedis après-midi en
période estivale. Un programme de travaux d’urgence rapidement approuvé par les Monuments
historiques a été réalisé en mars 2008.Un partenariat de confiance s’est développé avec la

municipalité pour un projet de rénovation globale sur cinq
ans avec un impératif de mécénat mobilisateur auprès des
entreprises, de la communauté d’agglomération, du
département et de la région. Pendant ce temps l’église
continue d’accueillir régulièrement les célébrations et fêtes
religieuses, eucharisties, baptêmes, mariages et inhumations.

Et maintenant, à l’association de poursuivre son action et
d’assurer une large communication sur les merveilles de
cette église Ste-Cécile.

Thierry BRENNETOT
Amfreville-sur-Iton (Eure)

Fiers de notre église

A l’heure de la réorganisation des paroisses, nos églises
voient leur rôle évoluer : trois gardent un rôle fédérateur
pour les célébrations dominicales, mais pour les quatorze
autres quel avenir ? Nous ouvrons la nôtre pour deux ou
trois messes par an, y compris la fête du village ; elle est
demandée aussi pour marquer des temps forts familiaux
comme les mariages ou les sépultures.

Au conseil municipal, j’ai découvert un attachement très grand. Notre église, a-t-on
coutume de dire. Son entretien pèse cependant dans le budget. D’importants travaux ont
été entrepris et, à ma grande surprise, il n’y eut aucune réserve. A la célébration de
réouverture, nous avons organisé un temps convivial et là, il y avait du monde !

Fiers de leur église restaurée, les gens demandent son ouverture mais comme lieu
d’animation. Les cors de chasse y répètent, des concerts s’y organisent et l’an dernier une
exposition de peinture. Voici quelques remarques écrites sur le livre d’or : Cette exposition
dans une église - havre de paix - permet de mieux apprécier le talent de ces artistes ; et
encore : Les œuvres sont magnifiques, et elles nous permettent de redécouvrir notre église.

Annick PORTIER
Surville (Eure)

Les petits visitent l’exposition de peinture
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